

ASOCIACIÓN PARA LA REVITALIZACIÓN DEL BILBAO METROPOLITANO  
BILBAO METROPOLITARRA BIRBIZTEKO ELKARTEA

Julio - Agosto 2017 Uztaila - Abuztua / Número 279 Zenbakia



ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA y EXTRAORDINARIA DE  
BILBAO METROPOLI-30

La Asociación Bilbao Metropoli-30 ha celebrado el pasado 15 de junio la Asamblea General Ordinaria y Extraordinaria de sus socios así como la Junta de Patronato y Junta Directiva previas a la Asam-

blea en la que se ha aprobado, entre otros temas, la incorporación de dos nuevos socios que son la Bilbao Bizkaia Kutxa Fundación Bancaria y la Fundación Miranda Fundazioa.

El Director General de Bilbao Metropoli-30 recibe a la división de Ingeniería de Mercedes-Benz Vitoria, y les presenta la transformación de Bilbao y el proceso de reflexión estratégica Bilbao Metropolitano 2035.

## Delegación de Mercedes Benz Ingeniería

El Director General de Bilbao Metropoli-30 recibe el 12 de junio a la división de Ingeniería de Mercedes-Benz Vitoria, y les presenta la transformación de Bilbao y el proceso de reflexión estratégica Bilbao Metropolitano 2035. La división de ingeniería se ocupa del desarrollo estratégico de la superficie de fábrica de Mercedes-Benz en su planta de Vitoria-Gasteiz.

Las personas que componen la división han mostrado su interés de forma especial por la visión de desarrollo estratégico de la ciudad de Bilbao y el cambio de modelos que va a tener lugar en las empresas debido a la transformación digital que nos viene.

## Proyecto “bikain 2017-2025”

El Ayuntamiento de Bilbao ha puesto en marcha el proyecto “bikain 2017-2025”, que supone la definición de la estrategia Smart City de la ciudad de Bilbao y pretende ser un espacio de reflexión en el que poder definir cómo debe ser la ciudad del futuro, desde una visión liderada por el propio Alcalde y compartida por todas las áreas y empresas municipales, a través de un proceso de reflexión participada y con una visión temporal a largo plazo. Asimismo se pretende sentar las bases de trabajo desde un alto

componente técnico.

Tras un proceso de reflexión interna, participado por representantes de la práctica totalidad de las áreas y empresas municipales, se han identificado una serie de retos de ciudad y aspectos de mejora que se van a contrastar con agentes sociales, económicos y del conocimiento de la ciudad, entre los cuales se encuentra la Asociación Bilbao Metropoli -30.

En este sentido, el 14 de junio se celebra un taller de reflexión estratégica, en el que se exponen los resultados del diagnóstico realizado y sus principales conclusiones; se realiza una reflexión sobre la visión de los retos de futuro de la ciudad para 2025 y la identificación de líneas trabajo y ámbitos de colaboración



## Colaboración en proyecto de investigación sobre liderazgo (UNED)

Dentro del proyecto BasquePRO, Bilbao Metropoli-30 está desarrollando, en colaboración con el Centro Asociado UNED-Bizkaia, socio

colaborador de la Asociación, un proyecto de investigación para validar un instrumento de medida de "Liderazgo Identitario", que analiza y mide el liderazgo y la identidad en equipos de trabajo desde la perspectiva de que el liderazgo es un proceso multidimensional que se centra en las capacidades de la persona que lidera para representar, desarrollar, crear e incorporar un sentido compartido de identidad social en el equipo, es decir, un sentido compartido de "nosotros".



### Bilbao Bizkaia Action Group

Bilbao Metropoli-30 asiste a la reunión del Bilbao Bizkaia Action Group el 20 de junio en la que se presenta la evolución de las actuaciones durante el primer trimestre de este año.

Se ha desarrollado un documento con la conceptualización y la metodología técnica para el Plan de Marketing así como una planificación para su puesta en marcha. Por otro lado, se ha redefinido y ampliado el estudio anual propio que realiza el Observatorio Turístico. Se han creado nuevos modelos de informes estadísticos mensuales, de temporadas y de mercados internacionales. Por último, se va a

realizar un piloto con las comarcas y municipios de Bizkaia para ampliar los análisis además de a turistas de Bizkaia, a excursionistas en el Territorio.

Una nueva estructura operativa para los integrantes del BBAG así como otros agentes relevantes del sector a través de 11 grupos de trabajo que desarrollan estrategias y planifican actuaciones para impulsar la estrategia 2020.



### Delegación del Ministerio del Interior de Corea

El 21 de junio se recibe en la Asociación a una delegación compuesta por personal del Ministerio del Interior de la República de Corea (MOI) quienes visitan la ciudad interesados por conocer el proceso de transformación de Bilbao, sus políticas de desarrollo urbano y sus estrategias a futuro.



La Asociación participa en la jornada “El papel de las empresas en el avance hacia la igualdad”, organizada por Emakunde, en la que se presentan las herramientas dirigidas a las empresas para la elaboración de diagnósticos y planes para la igualdad.

Presentación de Emakunde sobre “El papel de las empresas en el avance hacia la igualdad”

El 21 de junio se celebra en la sede del Gobierno Vasco – Eusko Jaurlaritza en Bilbao la jornada “El papel de las empresas en el avance hacia la igualdad”, en la que se presentan las herramientas dirigidas a las empresas para la elaboración de diagnósticos y planes para la igualdad.

La Asociación Bilbao Metropoli-30 participa activamente con Emakunde y asiste a dicha presentación en la que, concretamente, se presenta la actualización de la Metodología para la Elaboración de Diagnóstico y Plan para la Igualdad en Empresas y Entidades Privadas, nacida para dar respuesta a ese contexto normativo y a la demanda por parte de las empresas, entidades privadas y públicas y agentes sociales de contar con herramientas que permitieran avanzar en la igualdad en las organizaciones.



Euronet 50/50: valoración del trabajo por parte de los ikastetxes

El 22 de junio se reúnen los directores y responsables de los centros educativos que han llevado a cabo el proyecto durante el primer año 2016-2017, al objeto de valorar la experiencia piloto en cada centro, la puesta en marcha, la formación ofrecida, las medidas de ahorro puestas en marcha y la colaboración con los estudiantes.

El Área de Educación y Euskera puso en marcha en 2016 el proyecto Europeo Euronet 50/50 en 4 centros educativos de Bilbao, San Inazio, Gallego Gorria, Sanchez Marcos e Iturrigorri. Se trata de una iniciativa que tiene como objetivo movilizar el ahorro energético en los edificios públicos, a través de una metodología contrastada y que ha obtenido el Premio Europeo de Energía sostenible 2013.

La Asociación Bilbao Metropoli-30 apoya el proyecto con su colaboración técnica desde sus inicios.

[Delegación del Consejo de Europa](#)

A solicitud de la Asociación de Municipios Vascos (EUDEL), socio fundador de Bilbao Metropoli-30, el Director General realiza el 28 de junio una presentación de la revitalización del Bilbao metropolitano a los representantes de Georgia,

Armenia, Moldavia y Bielorrusia en visita a Euskadi organizada por el Consejo de Europa.

EUDEL se fundó en 1982 con el objetivo de defender la autonomía municipal y representar los intereses locales ante otras Instituciones. La organización de EUDEL está basada en el "trabajo en red", y su actividad se enmarca dentro de una red de ámbito autonómico que engloba estructuras de ámbito local.



### Visita de la Asociación de Restaurantes Sostenibles de UK

Con motivo de la celebración en Bilbao del "The World's 50 Best" en junio de 2018 se recibe en Bilbao Metropoli-30 a la Asociación de Restaurantes Sostenibles de Reino Unido el 28 de junio.

The World's 50 Best es el gran evento que reúne anualmente a los mejores chefs, restauradores y expertos de todo el mundo en torno a la ceremonia en la que se anuncia el ranking. Además de la gala, Bizkaia acogerá las conferencias y eventos que se organizan en torno a esta gran cita culinaria que se celebra desde el año 2002. Conoci-



dos como los Oscar de la gastronomía, la lista de los mejores restaurantes del mundo se ha desvelado siempre en Londres hasta que en 2016 la gala salió de Reino Unido para celebrarse en Nueva York. Este año ha tenido lugar en Melbourne (Australia) y en 2018 recalará en Bizkaia, convirtiéndose la capital vizcaína en el epicentro de la gastronomía mundial durante varios días.

### Visita de Tuxpan (Veracruz, México)

A propuesta de la Delegación del Gobierno Vasco en México, se recibe en la Asociación a D. Juan Pablo Alcantar, próximo Secretario de Desarrollo Económico 2018-2021 de la Municipalidad de Tuxpan (Veracruz, México), quien visita Bilbao a finales de junio interesado en conocer de primera mano el proceso de transformación del Bilbao Metropolitano, la implicación de la Asociación, su trabajo en el largo plazo así como su proyecto Bilbao Metropolitano 2035.

La Asociación tiene relación con Tuxpan desde hace años. En 2012

Con motivo de la celebración en Bilbao del "The World's 50 Best" en junio de 2018 se recibe en Bilbao Metropoli-30 a la Asociación de Restaurantes Sostenibles de Reino Unido.



Bilbao Metropoli-30 colabora en el proyecto europeo World Cities liderado por el Ayuntamiento de Bilbao como agente vinculado al desarrollo de ciudades.

Bilbao Metropoli-30 realizó para el Ayuntamiento de la ciudad un trabajo de Reflexión Estratégica y Escenarios dirigidos a la ciudad y con esta puesta en contacto pretenden acelerar el cambio que se está produciendo en proyectos de planeación para su desarrollo integral y a largo plazo y elaborar un proyecto de desarrollo de la ciudad y la región. Asimismo, ha participado en el Simposio "Tuxpan, Ciudad con Valor" que se celebró en mayo de 2012.

### World Cities (Bruselas)

El Ayuntamiento de Bilbao solicitó a la Asociación su colaboración como uno de los agentes vinculados estrechamente con el campo de desarrollo de ciudades al objeto de colaborar en el proyecto europeo "World Cities".

World Cities es un proyecto Europeo que forma parte del "EU-Third

Countries Cooperation on Urban and Regional Development", dedicado a favorecer el intercambio de experiencias entre ciudades europeas y de otros entornos regionales en el ámbito del desarrollo urbano sostenible, el cual se enmarca dentro de la DG de Política Regional y Urbana de la Comisión Europea.

El grupo de Bilbao se ha reunido en numerosas ocasiones al objeto de ir concretando los aspectos fundamentales de colaboración con Ciudad del Cabo así como los posibles proyectos de desarrollo de ciudad y en marzo se desplazó a la ciudad.

En este marco, en octubre se realizará la segunda toma de contacto realizándose una visita a Bilbao de los representantes de Ciudad del Cabo y posteriormente reuniéndose en Bruselas todas las ciudades emparejadas para contribuir al desarrollo del proyecto.



**World Cities**  
EU - Third Countries Cooperation on  
Urban and Regional Development

## socios y órganos de gobierno

### Nuevos Socios



En la reunión de Junta Directiva de la Asociación el pasado 15 de junio se ha presentado la incorporación de dos nuevos socios: Bilbao Bizkaia Kutxa Fundación Bancaria y la Fundación Miranda Fundazioa.



## revista de prensa

En la Sala de Prensa de la web de Bilbao Metropoli-30 están disponibles las siguientes apariciones:

- Cuatro colegios de Bilbao promueven hábitos de ahorro energético entre su alumnado. El Correo, 22-06-2017.
- “El lazo familiar ya existía entre Idaho y Euskadi, ahora queremos hacer negocios”. El Correo, 16-06-2017.
- “Uniport puede aportar muchas ideas sobre el trazado de la VSF”. Estrategia Empresarial., 16-06-2017.
- Delegaciones de Holanda y Argentina visitan Bilbao. Estrategia Empresarial., 16-06-2017.
- Empresas de Idaho detectan oportunidades en la aeronáutica y el sector ferroviario vascos. Deia, 14-06-2017.
- Rementeria presenta a Bizkaia como la “bahía de Europa” a una delegación de empresas de EEUU. El Correo, 14-06-2017.
- Las mentes pensantes del futuro de la metrópoli. Deia, 11-06-2017.
- Deia 40 aniversario. Deia, 11-06-2017.
- Le Guggenheim, un pionnier de 20 ans. Le Figaro, 06-06-2017.
- El programa Actívate + sigue fomentando buenas prácticas de sostenibilidad ambiental. El Correo, 05-06-2017.
- Una delegación bilbaina viaja a Ciudad del Cabo para hablar de sostenibilidad. Deia, 26-03-2017.
- Premian el ahorro de energía de 247 alumnos en Barakaldo. El Correo, 02-06-2017.
- 19 colegios bajan su consumo de energía. Deia, 02-06-2017.
- Reconocidos 247 alumnos de Ezkerraldea, Meatzaldea y Enkarterri participantes en el programa Actívate+. El Diario Norte, 01-06-2017.
- Un plan de educación ambiental en Barakaldo rebaja un 18% el consumo de energía en colegios. Barakaldo Digital, 01-06-2017.
- Holanda y Argentina se fijan en las políticas culturales y de las pymes. El Correo, 27-05-2017.



[www.bm30.es/prensa](http://www.bm30.es/prensa)

- 1 JUNIO**  
Programa ANDREkintzailea:  
Presencia pública II. BEAZ.  
  
Comisión de seguimiento y  
fiesta escolar del programa  
ACTIVATE +.  
Teatro Barakaldo.  
  
Entrevista de Le Figaro.  
Bilbao Metropoli-30.
- 5 JUNIO**  
Visita del Gobierno  
Metropolitano de Seul  
(Corea). Bilbao Metropoli-30.
- 6 JUNIO**  
Consejo Local de  
Inmigración.  
Bilbao Metropoli-30.
- 8 JUNIO**  
Programa ANDREkintzailea:  
Desempeño directivo  
saludable. BEAZ.
- 14 JUNIO**  
Programa "bikain 2017-  
2025".  
Cimubisa.
- 15 JUNIO**  
Junta Directiva BM30 nº 131.  
Bilbao Metropoli-30.  
  
Asamblea General Ordinaria  
y Extraordinaria y Junta de  
Patronato de Bilbao  
Metropoli-30.  
Edificio Sota.  
  
Colaboración con la UNED en  
proyecto de investigación  
sobre liderazgo.  
UNED.  
  
Programa ANDREkintzailea:  
Gestión de situaciones  
difíciles y negociación I.  
BEAZ.  
  
Misión Comercial Idaho.  
Bilbao Metropoli-30.
- 20 JUNIO**  
Bilbao Bizkaia Action Group.  
BEAZ.
- 21 JUNIO**  
Delegación del Ministerio  
Interior de Corea.  
Bilbao Metropoli-30.  
  
Presentación de Emakunde.  
Gobierno Vasco (Bilbao).
- 22 JUNIO**  
Programa ANDREkintzailea:  
Gestión de situaciones  
difíciles y negociación II.  
BEAZ.  
  
Reunión Euronet 50/50.  
Ayuntamiento de Bilbao.

- 27 JUNIO**  
BEAB; Euskara Elartearen  
azpibatzerdea.  
Bolsa Eraikinean.
- 28 JUNIO**  
Delegación del Consejo de  
Europa.  
EUDEL.  
  
Visita de la Asociación de  
Restaurantes Sostenibles de  
Reino Unido.  
Bilbao Metropoli-30.
- 30 JUNIO**  
Visita de Tuxpan (Veracruz,  
México).  
Bilbao Metropoli-30.
- 14 SETIEMBRE**  
Programa ANDREkintzailea:  
Valor Añadido de tu empresa  
y actitud comercial. BEAZ.
- 21 SETIEMBRE**  
Programa ANDREkintzailea:  
Relación eficaz con la  
clientela.  
BEAZ.
- 28 SETIEMBRE**  
Programa ANDREkintzailea:  
Branding corporativo. BEAZ.
- 6 OCTUBRE**  
Programa ANDREkintzailea:  
Networking empresarial.  
BEAZ.
- 9-13 OCTUBRE**  
World Cities.  
Bruselas.
- 19 OCTUBRE**  
Programa ANDREkintzailea:  
¿Es coherente nuestra  
estrategia digital? Escucha  
on-line activa I.  
BEAZ.
- 26 OCTUBRE**  
Programa ANDREkintzailea:  
¿Es coherente nuestra  
estrategia digital? Escucha  
on-line activa II.  
BEAZ.
- 2 NOVIEMBRE**  
Programa ANDREkintzailea:  
¿Es coherente nuestra  
estrategia digital? Escucha  
on-line activa III.  
BEAZ.
- 9 NOVIEMBRE**  
Programa ANDREkintzailea:  
Social Media para PYMES I.  
BEAZ.
- 16 NOVIEMBRE**  
Programa ANDREkintzailea:  
Social Media para PYMES II.  
BEAZ.



Asociación para la Revitalización del Bilbao Metropolitano  
Bilbao Metropolitarrá Birbizteko Elkarte  
Gran Vía, 45. 48011 Bilbao.  
Tel: 944 158 685 - Fax: 944 153 424  
Email: [info@bm30.es](mailto:info@bm30.es) - URL: <http://www.bm30.es>  
Facebook: <http://www.fb.com/BilbaoMetropoli30> Twitter: @BilbaoMetropoli

ENTIDAD DECLARADA DE UTILIDAD PÚBLICA  
POR EL GOBIERNO VASCO EL 9 DE JUNIO DE 1992